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Abstract (en)
The device (12) has a substrate (13) on which a pyrotechnic chain interruption flap (14) is placed, where the flap is movable in translation and
maintained immobilized by an axial acceleration bolt (17) and a centrifugal bolt. The acceleration bolt is released as a result of application of
acceleration communicated to a missile during firing, and the centrifugal bolt is released as a result of rotation of the missile. The centrifugal bolt
includes a locking finger (22) integrated to the substrate by a flexible tab (23).

Abstract (fr)
L'invention a pour objet un dispositif de sécurité et d'armement (12), micro-usiné ou micro gravé, pour une chaîne pyrotechnique d'un projectile qui
est animé lors du tir d'un mouvement de rotation axiale, dispositif comprenant un substrat (13) sur lequel est disposé un volet (14) d'interruption
de chaîne pyrotechnique qui est mobile en translation sur le substrat, dispositif dans lequel le volet (14) d'interruption de chaîne est maintenu
immobilisé par au moins deux verrous (17,22), un premier verrou (17) (ou verrou d'accélération axiale) qui est libéré comme suite à l'application de
l'accélération communiquée au projectile lors du tir et un deuxième verrou (22). Ce dispositif est caractérisé en ce que le deuxième verrou (22) est
un verrou centrifuge qui est libéré comme suite à la rotation du projectile.
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